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Niederschrift 
über die Sitzung 

des Bezirksausschusses Hembsen 
 
 
 

Sitzungs-Nr.: Hembs/012/14-20 

Sitzungs-Tag: 09.09.2020 

Sitzungs-Ort: Hembsen, Landwehrstraße, 

Gemeindehalle 

  

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:55 Uhr 

 

CDU: 

Borchers, Jürgen  

Groppe, Frank Vertretung für R. Giefers 

Groppe, Thomas  

Krömeke, Johannes  

Krömeke, Michael  

Scheifhacken, Dennis  

SPD: 

Heinemeier, Ralph  

Kruse, Johannes  

 
 

 
Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  

 

1. 
 

Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
 

 

 

 

2. 
 

Mittel zur Verfügung des Bezirksausschusses 2020 
 

 

 

 

3. 
 

Antrag des Hallenbetreibervereins zur Renovierung der 
Haupthalle 
 

 

 

 

4. 
 

Bekanntgaben 
 

 

 

 

5. 
 

Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
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Der Vorsitzende Thomas Groppe begrüßt die Mitglieder des Ausschusses und 

die Zuhörerinnen und Zuhörer. Er fragt nach Einwendungen gegen Frist und 
Form der Einladung. Diese wurden von keinem Mitglied geäußert. Er stellt 

die form- und fristgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit bei Anwe-
senheit von 8 Ortsausschussmitgliedern fest; die UWG ist unentschuldigt 

abwesend.  
 

Thomas Groppe stellt die Leistung des Betreibervereins in Bezug auf die Re-
novierung des Hallenanbaus heraus, in dem die Sitzung stattfindet.  

Er bedankt sich in dieser letzten Sitzung des Ortsausschusses in der enden-
den Wahlperiode für die gute und konstruktive Zusammenarbeit des Orts-

ausschusses.  

 
Ferner bedankt er sich im Besonderen bei Johannes Krömeke für sein Enga-

gement für Hembsen in den vergangenen 45 Jahren.  
 

Die Tagesordnung wird sodann einstimmig festgestellt.  
 

Öffentliche Sitzung 

1. Vergabe der Vereinsfördermittel 2020 
 

  

 

Thomas Groppe erläutert die einstimmig für 2019 beschlossenen und gezahl-

ten Mittelvergaben. Er verweist auf den Antrag des TC 1989 Nethegau e.V. 
Hembsen zur finanziellen Unterstützung der Boulebahn auf dem Gelände des 

Tennisplatzes. Der Antrag liegt als Tischvorlage den Ausschussmitgliedern 

vor.  
 

Johannes Krömeke beantragt, die Vereinsfördermittel wie folgt zu vergeben:  
 

TuS 1913 Hemsen       502,37 € 
TC 1989 Nethegau e.V. Hembsen       350,00 € 

Spielmannszug Hembsen der FFW der Stadt Brakel  200,00 € 
Musikzug Hembsen der FFW der Stadt Brakel   200,00 € 

Kath. Pfarrbücherei Hembsen     100,00 € 
 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
 

2. Mittel zur Verfügung des Bezirksausschusses 2020 
 

  

 

Thomas Groppe stellt die Frage, ob die Mittel in Höhe von 942,40 € in Gänze 
auf das seit zwei Jahren bestehende Konto des Ortsausschusses hinterlegt 

werden sollen.  
 

Michael Krömeke stellt den Antrag, der Kath. Pfarrbücherei zusätzlich zu den 
Vereinsfördermitteln 100,00 € zur Verfügung zu stellen und begründet das.  

 
Johannes Krömeke beantragt ergänzend, dem Handwerker- und Bürgerver-

ein 300,00 € für einen neuen Maibaum zur Verfügung zu stellen.  
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Ralph Heinemeier weist auf den Antrag des Hembser Kulturvereins e.V. von 

2019 hin. Eine kurze Aussprache schließt sich an.  
 

Der Bezirksausschuss beschließt einstimmig:  
 

1.  
Aus den Mitteln 2020 zur Verfügung des Bezirksausschusses werden  

der Kath. Pfarrbücherei       100,00 €  
sowie 

dem Handwerker- und Bürgerverein Hembsen    300,00 €  
zur Beschaffung eines neuen Maibaums zur Verfügung gestellt.  

 

Der übrige Betrag wird auf dem Konto des Bezirksausschusses hinterlegt.  
 

2.  
Der Hembser Kulturverein e.V. wird eingeladn, in der nächsten Sitzung des 

Bezirksausschusses seine Planungen der Veranstaltungen mit den jeweiligen 
Förderwünschen vorzustellen.   

 

3. Antrag des Hallenbetreibervereins zur Renovierung der 

Haupthalle 
 

  

 

Thomas Groppe stellt den Antrag des Hallenbetreibervereins für die Zuhörer 

vor.  

 
Einstimmig wird die Sitzung für Erläuterungen des Antrags durch Matthias 

Frewer als Mitglied des Vorstandes des Betreibervereins unterbrochen.  
 

Matthias Frewer beschreibt den Antrag und die Maßnahmen dezidiert. Er 
weist drauf hin, dass für die Deckensanierung/Deckendämmung vor zwei 

Jahren bereits Haushaltsmittel eingeplant gewesen sind. Da die Maßnahmen 
damals nicht durchgeführt werden konnten, hat Bauamtsleiter Groppe den 

Betreiberverein darum gebeten, einen neuen Antrag auf Bereitstellung von 
Haushaltsmitteln im Haushalt 2021 der Stadt Brakel zu stellen. Die Umset-

zung soll durch das Bauamt geplant werden. Damit sollen die Maßnahmen 
TOP 1 und 2 des Antrags (Deckensanierung inkl. Beleuchtung sowie Fenster-

austausch in Neben- und Hauptgebäude) im Zuge der energetischen Sanie-
rung durchgeführt werden. Die weiteren Maßnahmen erfolgen vielfach in Ei-

genleistung in der angegebenen Reihenfolge in den nächsten 2-3 Jahren da-

nach.  
 

Eine allgemeine Diskussion schließt sich an. Michael Krömeke weist darauf 
hin, dass bei der Deckenerneuerung auch die Verkabelung und eine neue 

Mikrofon-/Beschallungsanlage mit geplant werden muss.  
 

Der Bezirksausschuss beschließt auf Antrag von Johannes Krömeke ein-
stimmig:      
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Die Verwaltung der Stadt Brakel wird gemäß Antrag des Hallenbetreiberver-

eins Hembsen e.V. vom 13.08.2020 beauftragt, für folgende Renovierungs-
maßnahmen der Hembser Gemeindehalle Mittel im Haushalt 2021 der Stadt 

Brakel einzuplanen und unter Bereitstellung der Haushaltsmittel auszu-
schreiben und umzusetzen:  

 
1. Komplette Deckensanierung inkl. Beleuchtung, elektrischer Verkabe-

lung und Erneuerung einer Mikrofon-/Beschallungsanlage der Hembser 
Haupthalle 

 
2. Austausch der kompletten Fenster von Haupthalle und Nebenräumen 

aus energetischen Gründen 

 
Die TOPs 3-5 sollen sukzessive in den Folgejahren ab 2022 eingeplant und 

abgearbeitet werden.  
 

4. Bekanntgaben 
 

  

 

Altenteilerwohnhaus 

 
Thomas Groppe verweist auf die Tischvorlage zu einer Voranfrage zur Errich-

tung eines Wohnhauses als Betriebsaltenteilerhaus; Brakel-Hembsen, Au-
ßenbereich.  

 

Dorfgerechter Umbau des südwestlichen Teilbereiches der „Lange 
Straße“  

in Hembsen 
 

Thomas Groppe berichtet, dass der Bauausschuss am 02.09.2020 o. a. Maß-
nahme (ab Einfahrt Marienlinde) in die Prioritätenliste zur Anmeldung von 

Fördermaßnahmen für das Programmjahr 2021 aufgenommen hat. Die För-
derhöhe beträgt 65% von einer zuwendungsfähigen Ausgabe von 248.000 €. 

Der Kreis Höxter beabsichtigt, die Fahrbahndecke vom Ortseingang von Bra-
kel kommend bis zur Einfahrt Marienlinde soweit zu erneuern, dass sich ein 

einheitliches Ortsbild (mit Gehwegerneuerung etc.) ergibt, welches in die 
Dorferneuerungsmaßnahme bis zum Gutshof einfließt. Thomas Groppe legt 

die Pläne zur Einsichtnahme in der Sitzung aus.  
 

5. Anfragen der Mitglieder und Zuhörer 
 

  

 

Parkplätze an der Grundschule 
 

Auf Anfrage von Raph Heinemeier erläutert Thomas Groppe, dass für die 
Parkplatzerweiterung im Haushaltsplan 2021 der Stadt Brakel 75.000,00 

€eingeplant sind. 
 

Straßenverengung Ortsfahrten/Verkehrsmessungen 
 

Thomas Groppe berichtet, dass Ergebnisse zu den Verkehrsmessungen sei-
tens des Kreises Höxter noch nicht vorliegen.  
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Ortseinfahrten 
 

Thomas Groppe berichtet, dass Ergebnisse zu den Verkehrsmessungen sei-
tens des Kreises Höxter noch nicht vorliegen.  

 
Sanierung der K 18 

 
In 2021 wird die Ortseinfahrt Hembsen auf der K 18 (Kirchstraße) von der 

Angerlinde bis zur Bornstraße saniert. 
 

Hochwasserschutzmaßnahme Hembsen 

 
Johannes Krömeke berichtet, dass seitens des Kreises Höxter die Beteiligung 

abgeschlossen und die Übersendung der Ergebnisse an die Bezirksregierung 
Detmold erfolgt ist. Im Winter 2020/2021 können nunmehr die ersten 

Baumfällungen an der Nethe im Zuge des Maßnahmenplanes erfolgen. Er 
wird beim öffentlichen Ortstermin mit der Bezirksregierung Detmold, dem 

Kreis Höxter und der Stadt Brakel am 15.09.2020 den Vorschlag machen, 
den, bei der Maßnahme anfallenden Boden allen interessierten Landwirten 

zur Verfügung zu stellen.  
 

Thomas Groppe bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt um 19:52 
Uhr die öffentliche Sitzung.    

 
 

 

Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt der Vorsitzende um 19:55 

Uhr die Sitzung. 
 

 
gez. Unterschriften: 

 
  Thomas Groppe   Ralph Heinemeier 

   (Vorsitzender)   (Schriftführer)  
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